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書  記 菊 池  亮   

書  記 工 藤  貴 裕 

 



塩竈市教育委員会定例会会議録 

◆日 時   平成 29年 1月 6日（金） 午後 3時 30分～午後 4時 58分 

 

◆場 所   壱番館 3階 共用会議室 

 

◆出席委員 

教 育 長 髙橋 睦麿 教育長職務代理者 柴田 仁市郎 

委 員 太田 忍 委 員 池野 暢子 

委 員 山田 達磨 

 

◆事務局 

教 育 部 長 菅原 靖彦 教育総務課長 渡辺 常幸 

学校教育課長 遠山 勝治 生涯学習課長 本田 幹枝 

市民交流センター館長 伊東 英二 教育総務課総務係長 菊池  亮 

教育総務課主事 工藤 貴裕   

 

◆定例会次第 

1 開会 

2 前回会議録承認 

3 会議録署名委員の指名 

4 教育長報告 

① 本市の教育活動の状況について 

 5 教育部長報告 

① 市議会定例会等について 

 6 議案 

① 議案第 19号 塩竈市教育振興基本計画について 

② 議案第 20号 塩竈市学力向上プランについて 

 7 その他報告 

① 「第 63回文化財防火デー」に伴う鹽竈神社消防訓練について 

8 閉会 



1 開会             午後 3時 30分 

 

 

2 前回会議録委員の署名 

  池野委員から報告、承認 

 

 

3 会議録署名委員の指名 

  太田委員と山田委員を指名 

 

 

4 教育長報告 

(1)髙橋教育長から、以下のことについて報告 

① 本市の教育活動の状況について 

 

〔主な質疑〕 

・ 柴田委員 地域連携運動部活動運営会議研修会について、どのような研修

をしたのか。 

・ 本田生涯学習課長 今年は部活動を行う子供達に必要な栄養源について研

修をおこなった。 

・ 柴田委員 過去にはどのような内容の研修をおこなったのか。 

・ 本田生涯学習課長 昨年はスポーツ医学に関しての研修をおこなった。一

昨年は、本会議の立上げについて研修をおこない今年で 3年目となる。 

・ 山田委員 玉小図書贈呈式について、贈呈していただく本は学校から希望

を取ったのか。 

・ 髙橋教育長 学校から希望を取り、贈呈していただいたものである。 

 

 

5 教育部長報告 

(1)菅原教育部長から、以下のことについて報告 

① 市議会定例会等について 

 

〔主な質疑〕 

・ 太田委員 いじめ防止条例の効果について、教員の意識の変化というのは、

どのようなことがあったのか。 

・ 遠山学校教育課長 いじめ防止条例ができたことで、いじめ防止指針を基

に各学校で会議を開き、いじめの状況を把握しながら取り組んでいるとこ

ろである。また、いじめの定義がはっきりとしたことで、事案がいじめに

該当するかどうかが明確になり、初期対応やその後の対応が適切に出来る

ようになってきている。 



・ 山田委員 災害時の登校・休校の判断について、誰が、どのような基準で

判断しているのか。 

・ 渡辺総務課長 気象庁が発表する警報・注意報を基準にしながら、塩竈市

の災害対策本部と連携を取り、子どもの安全を第一に考え、教育委員会と

して統一的な考えを各学校長へ連絡し、各学校長が休校等の判断をおこな

っている。 

・ 髙橋教育長 最終的な決定権は各学校長にある。あくまで、教育委員会と

しては、こうした判断でこうしたいという考えを連絡している。今のとこ

ろ、教育委員会の判断と学校長の判断が違ったということはない。 

 

 

6 議案 

(1)渡辺教育総務課長から、以下のことについて報告 

① 議案第１９号「塩竈市教育振興基本計画について」 

 

〔主な質疑〕 

なし 

 

(2)遠山学校教育課長から、以下のことについて報告 

② 議案第２０号「塩竈市学力向上プラン（第４次）について」 

 

〔主な質疑〕 

・ 池野委員 学力向上プランについて、授業の発達段階で一度躓いてしまう

とその後の学習が遅れてしまうということがあるかと思うが、そのような

子どもを救ってあげられるような方策はあるのか。 

・ 遠山学校教育課長 まさに今回の塩竈市小中一貫教育の中で取り組んでい

くところである。子どもには成長発達段階で様々な躓きがあるが、大きな

ところで言えば、９歳・１０歳の壁と中一ギャップがある。その部分を今

回の塩竈市学力向上プラン及び塩竈市小中一貫教育で取り組んでいきたい

と考えている。 

 

 

7 その他報告 

(1)本田生涯学習課長から、以下のことについて報告 

① 「第 63回文化財防火デー」に伴う鹽竈神社消防訓練について 

 

〔主な質疑〕 

なし 

 

 



8 閉会   午後 4時 58分    



≪会議録署名委員≫ 

2番委員 

（太田委員） 

 

 

 

4番委員 

（山田委員） 


